



2学期スタート

10月15日より2学期がスタートしました。橋本市では、平成19年度より2学期制に移行し、すでに18年目に入っています。

始業式では、「1学期良かったところをさらに伸ばし、できなかったことを少しずつできるようになりましょう。」という話をしました。また、ノーベル平和賞を日本原水爆被害者団体協議会が受賞したこと、紫金山・アトラス彗星が見られることなど、最近のニュースについての話をしました。

ここ数年、テレビを購入せずにネット連携のディスプレイを購入するという若者が増えているようです。「新聞を見ない。」「テレビでニュースを見ない。」など自分の興味・関心のないものを見たり聞いたりする機会がどんどん減っているように感じられます。

子どもだけでなく、大人も色々な情報に触れ、日々新しいものを吸収していく必要があるのかなと思います。特に教員には心がけてほしいものです。

《2学期児童会役員選挙》

10月1日(火) 2学期児童会役員選挙を行いました。昨年度から4年生も選挙に参加しています。

各クラスから選出された選挙管理委員が選挙に向けて、選挙運営の練習やポスターの掲示など休憩時間を使って準備をしてくれました。

それぞれの役職に立候補した児童は、「どんな学校にしたいのか。」「どんな取り組みを進めていきたいのか。」など演説を行いました。選挙結果は以下のとおりです。



- ・児童長 杉本 芭久さん
- ・6年副児童長 梶谷 陸さん
- ・5年副児童長 土谷 美友さん
- ・6年書記 横田 悠真さん
- ・5年書記 安達 陽菜美さん

この5人を中心に、あやの台小学校をもっとよくしていきましょう。

『あやの台防災キャンプ』

10月14日(祝) あやの台自治会主催の防災キャンプに6年生が参加しました。6年生は総合的な学習の時間に防災について学習を進めています。朝9時に今年から導入された個別受信機(防災ラジオ)で、避難放送が流れました。

今年度は、起震車体験・給水体験・煙体験・消火器体験・救護体験・スリッパ作りの6つの体験にプラス防災食試食体験が追加され、参加者にポップコーンもふるまわれました。



それぞれの体験をグループ単位でローテーションしながら回っていきました。起震車体験では、持つ場所が固定されており、少し楽しんでいる様子が見られましたが、体験してから「持つ場所が無かったらどうだろう。」と質問すると、「それは怖すぎる。」と本当の災害の怖さをイメージできました。県危機管理局、市危機管理室、市消防本部、これらを手配してくださったあやの台自治会の皆様のおかげで6年生の学習が深まりました。今回の防災キャンプには、市長様、教育長様も来られ、体験している様子を見ていただきました。これらの体験をもとに学習を進め、地域防災を担う一員に育ってこれればと思います。

1,2年生さつまいもほり

9月25日(水) 真土万葉保存会の皆様のご厚意により、真土万葉の里でさつまいも掘りをさせていただきました。1,2年生全員でスコップや手で土を掘り、固くて深いところはスコップで掘ってもらいながら、一度で運べないほどたくさんのさつまいもを収穫できました。子ども達は大喜びでした。



(学校でもさつまいもを育てていましたが、気温があまりにも高く不作でした。)

《5年生稲刈り》

10月10日(水)コーディネーター土田さんの田んぼに稲刈りに行ってきました。6月11日に植えた苗がきれいに黄金色に色づき、穂が垂れていました。前日に雨が降り、蒸し暑い中でしたが、準備していただいていた分を刈り取り、コンバインで脱穀、乾燥の様子も見せていただきました。この体験を通して、お米作りの大変さも感じ取ることができたようです。



2年生町たんけん(お店見学)

10月18日(金)この日は、あやの台にある6つの店舗や施設に見学・インタビューに行ってきました。(他の日に3店舗)担任だけでは引率できないのでボランティアさんにもお手伝いいただき、各グループ5、6人ずつで訪問できました。それぞれのお店や施設で説明を聞かせてもらってからインタビューしてきました。ワークシートに聞いたことを一生懸命メモしました。どの場所でも子ども達のペースに合わせてお話してくださいました。



今後、タブレットで撮った写真やメモをまとめ交流していく予定です。あやの台についてどんどん物知りになっていく子どもたちです。

☆訪問させていただいた店舗・施設

ドコモショップ・ユニクロ・ビジョンメガネ
ウェルシア・ケンタッキー・DCM 彩の台店
ヤマダ電機・うなぎ柳や
あやの台チルドレンセンター

橋本市・高野町内学童陸上記録会

10月17日(木)橋本市・高野町の6年生486名が一堂に会して、陸上記録会が行われました。開催予定だった16日は午後雨の予報だったので延期しましたが、雨は降らず。しかし、17日は晴天の空の下、少し暑かったですが気持ちよく競技出来ました。100m走・80mハードル走・800m走・走り高跳び・走り幅跳び・ソフトボール投げの6種目にそれぞれが出場しました。加えて各校から男女1チームずつ400mリレーに出場しました。

自分の出場種目を決め、約3週間練習を続けてきました。その成果を発揮する場所です。体調が万全でなかった子もいますが、それぞれ自分の今できる力を発揮できたと思います。結果については、次号でお知らせします。



《服のチカラプロジェクト》

あやの台小学校では、ユニクロ「届けよう服のチカラプロジェクト」に参加しています。10月10日(木)地域の方々から集められた服を、5年生がサイズ別に仕分けしました。全員で力を合わせて作業を進めることができました。これらの服が難民や国内避難民の方々に届いて、気持ちよく着てもらえたら嬉しいです。



【11月の主な行事予定】

- | | |
|----------|-------------------|
| 11/5-7 | フリー参観 |
| 11/8 | 授業参観
6年修学旅行説明会 |
| 11/13 | 就学時検診 |
| 11/15 | PTA 人権講演会 |
| 11/16-17 | 伊都地方総合文化祭 |
| 11/22-23 | 修学旅行 |
| 11/25 | 6年生振替休業 |